

ROTO EL ANILLO DE HIERRO

Las Fuerzas de Mola Capturan Orduña

LOS VASCOS ABANDONAN LA POBLACION Y LA INCENDIAN
AVANZAN VARIAS COLUMNAS EN AMBOS LADOS DEL RIO ERVIÓN

HENDAYA, 28. UP — Al amanecer de hoy las fuerzas del general Emilio Mola iniciaron la gran ofensiva desde hace días esperada al sur de Bilbao, avanzando con varias columnas en ambos lados del valle del río Nervión. El primer empuje se dirige contra las fortificaciones vascas en las alturas que rodean Orduña donde los nacionalistas están realizando un movimiento envolvente contra la Peña de Gorbea, la cual está fuertemente defendida por el enemigo y bloquea la marcha sobre la capital desde el sur. De acuerdo con los primeros in-

CINCO COLUMNAS NACIONALISTAS EN LA GRAN OFENSIVA
ENVOLVENTE ES EL MOVIMIENTO DE MOLA

Encarnizada lucha cuerpo a cuerpo en la vecindad de Orduña

formes llegados desde el propio frente, las fuerzas vascas se han visto obligadas a reconcentrarse bajo el fuego implacable de la artillería y de los bombardeos aéreos nacionalistas, retirándose hacia posiciones más adentro de las montañas. En el primer asalto de la infantería carlista los vascos perdieron cincuenta muertos y heridos y cien prisioneros en el pico de San Pedro.

De las afueras de ORDUÑA, 28. UP—(Por John DeGandt. — V. A. PASA a la página OCHO)

Conjurada la Crisis

Desde muy temprano de la mañana de hoy circularon en la capital insistentes rumores de que el señor secretario de relaciones exteriores, encargado de la secretaría de gobernación, licenciado Manuel Francisco Jiménez Ortiz, había presentado su renuncia, y que desde hoy se separaba del gobierno.

En la casa presidencial

A las diez de la mañana tratamos de entrevistarnos con el señor Jiménez Ortiz, pero se nos informó que don Lico había sido llamado de la casa presidencial y que en ese momento conversaba con el señor presidente de la república. Efectivamente, el señor Jiménez sostuvo una larga entrevista con el jefe del estado.

Convocados a la presidencia todos los secretarios de estado

Después del consejo de gobierno celebrado esta mañana en la casa presidencial, el secretario de Relaciones Exteriores no presentará su renuncia. — El gobierno hará una declaración pública de solidaridad para con el señor Jiménez Ortiz, por su actitud en lo que se refiere al tratado, ya que ella no ha lastimado su lealtad para con el gobierno. — Desde temprano de la mañana se iniciaron las conversaciones que culminaron con esa solución

Después de esa entrevista, el señor presidente de la república invitó a sus demás secretarios de estado a conferenciar con él en la casa presidencial. Se citó, pues, a un consejo de gabinete, asistiendo a él todos los integrantes del gabinete, incluso el señor secretario de relaciones exteriores y de de gobernación.

Desde las diez y media de la mañana se inició el consejo de gobierno presidido por el señor presidente Corbá. Ampliamente se deliberó sobre la situación política y sobre la renuncia del señor Jiménez Ortiz.

Termina el consejo

A las once y media de la mañana terminó el consejo de gobierno que fué convocado momentos antes por el señor presidente Cortés para considerar el asunto.

Conjurada la crisis

Después del cambio de impresiones habido se llegó a la conclusión de que la conducta del canciller Jiménez Ortiz, al mantenerse al margen del tratado en dis-

cusión, no había lastimado en nada su lealtad para el gobierno al que sirve.

Manifestación a favor del canciller

Según entendemos, puesto que nos ha sido bastante difícil conseguir información sobre el cambio de impresiones, en el consejo de gobierno, después de conjurada una manifestación del poder — (Pasa a la PAGINA 8)



Verdades
Nº 734—Director: Rafael Soley—Año II.
San José, Viernes 28 de Mayo de 1937.



IRREVOCABLE la renuncia del Pdte. LOPEZ

RENUNCIO BALDWIN

NEVILLE CHAMBERLAIN ACEPTO EL ENCARGO DE FORMAR GABINETE — SERA COMO EL ANTERIOR DE COALICION NACIONAL

LONDRES, 28 UP. Flash. — Renunció hoy el premier Stanley Baldwin, y Su Majestad el rey Jorge VI aceptó la renuncia, llamando inmediatamente al canciller del tesoro Neville Chamberlain para comisionarlo con la formación del nuevo gabinete. Chamberlain aceptó la comisión y comenzó a celebrar las consultas políticas para la integración del nuevo gobierno que ha de presidir, y el cual será, como el anterior, una coalición nacional. El ex-premier Baldwin fué creado en conde y su esposa dama de la orden del imperio británico. Sir Walter Runciman, hasta ahora presidente de la junta de comercio, fué creado un visconde, lo mismo que el canciller del ducado de Lancaster, Sir James C. C. Davison. La renuncia del premier Baldwin no es ninguna sorpresa, y se esperaba inmediatamente después del banquete oficial que ofreció anteanoche a

Sus Majestades los reyes de Inglaterra en su residencia oficial como acto de despedida.

LONDRES, 28 UP. — El nuevo gabinete de Neville Chamberlain quedó formado esta tarde, asumiendo él el puesto de primer ministro. Anthony Eden continúa como ministro de relaciones; Sir John Simon asume las funciones de canciller del tesoro; Sir Samuel Hoare, ministro del interior; Duff-Cooper, primer lord del almirantazgo; Lord Halifax, lord presidente del consejo de ministros; Hore-Belisha, ministro de guerra; Oliver Stanley, presidente de la junta de comercio; el conde Stanhope, presidente de la junta de educación; Furgin, ministro de transportes; el conde Delawarr, lord del sello privado y el conde Winterton, canciller del ducado de Lancaster. El ex-premier Stanley Baldwin fué condecorado con la más alta orden del Reino Unido, la gran cruz de la orden de la ja-

rrera.

Lord Hailsham de nuevo ocupa el puesto de lord canciller; Lord Swinton sigue en el ministerio del aire; Lord Inship queda en el puesto de ministro de coordinación de la defensa nacional; el teniente coronel Muirhead ocupa la subsecretaría del aire; Bernays, secretario parlamentario del ministerio de salud pública; Eliot sigue como secretario de Escocia; Morrison, ministro de agricultura, Kingsley-Wood ministro de salud pública, y Brown, ministro del trabajo.

El nuevo gobierno de Neville Chamberlain se compone de veintidós ministros sin el primer comisario de obras públicas e incluye quince conservadores, tres liberales nacionales, tres laboristas nacionales, lo que compara con los veintidos ministros del gabinete Baldwin con dieciséis conservadores, cuatro liberales nacionales y dos laboristas nacionales.

GRAN AGITACION ENTRE LAS ASOCIACIONES OBRERAS DE COLOMBIA

En su mensaje al congreso el doctor López insistirá en que es preciso arreglar la situación de las relaciones con el Ejecutivo

BOGOTA, 28. UP — El presidente López se ocupó durante el día de ayer en redactar el mensaje que ofreció enviar al senado para la sesión de esta tarde, y se informa oficialmente que el jefe de estado insistirá en que la renuncia fué presentada con el carácter de irrevocable. El comunicado oficial dado a conocer anoche con respecto al mensaje del presidente dice: "El presidente López expondrá su pensamiento sobre la posición del gobierno en sus relaciones oficiales con el congreso, además de algunos otros conceptos que el presidente estima conveniente que sean examinados por el congreso y conocidos por el país sobre el proceso político que se ha estado desarrollando". En vista de que el presidente Ló-



PDTE. LOPEZ

pez ha pedido un breve plazo al senado, se considera que es muy posible que el mensaje al congreso no sea presentado hoy, viernes, sino que esto se haga el lunes de la semana entrante. A pesar de que el presidente López se ha dirigido a todos los líderes de las organizaciones obreras y sindicatos, la agitación de estas agrupaciones ha continuado en todo el país, aunque las huelgas que habían anunciado para hoy fueron aplazadas por la confederación sindical hasta tanto no se sepa en definitivo la decisión a que lleguen tanto el presidente López como el congreso nacional. Mientras tanto se han estado celebrando reuniones de los sindicatos como también de los trabajadores en el valle del río Magdalena.

MOVIMIENTO EN TORNO AL EJE ROMA - BERLIN

(Por Correo Aéreo, exclusivo para NOVEDADES)

NOTICARIO RELAMPAGO

Ya apareció la política. Ya las fórmulas menudean. Mil combinaciones. La mar de candidaturas. Hombre no hay derecho. Esperemos siquiera un año más. Dejemos trabajar al gobierno.

El temporal continúa. Lluve que es un contento. Es decir, llueve un día si y otro día también...

Pero no anda menos copioso el temporal político.

El vendaval de las candidaturas diputadiles es grande... No amaina.

Ahora si que nos han metido la gran mula.

Menopolio de la leche. Cuál leche? Ya esa la tienen monopolizada desde hace tiempo.

Continúa el descanso obligatorio.

Y es que se ha hecho de ter que estamos trabajando mucho desde que don León ordenó que se llegara a las siete a las oficinas.

Había que echar marcha atrás.

BREVES Y MUY BREVES

DONDE
Un notable personaje que está de visita en un Asilo de Locos tiene que hacer una llamada por teléfono. Impaciente ante las dilaciones de la telefonista le grita: "Señorita, ¿no sabe usted quién soy yo?"

"No sé quién es usted, pero sé dónde está usted."

NO
—No, mi querida Filomena, una banda de cuerdas no es la banda con que se lata un paquete.

AUTOGRACIA
Un sobrino del Czar de Rusia es conductor de automóviles de servicio público en París. Bueno, autócrata al fin.

YO SE
Un aficionado a los perros quiere saber cuáles son los que viven más largo; yo sé, el de mi mujer.

ENTRE AMIGOS
Juanito relata en el club un altercado dramático, y dice:
—Me amenazó con machacarme el cerebro
—Y es claro, no pudo — le interrumpen.

Los círculos diplomáticos de Berlín se muestran perfectamente satisfechos de los resultados del viaje a Roma del ministro de Relaciones Exteriores del Reich. Las conversaciones de Roma se han desarrollado en un ambiente absolutamente libre de toda disonancia, confirmando de manera sugestiva el hecho de haber alcanzado las relaciones italo-germanas un grado de estabilidad apenas superable. La total concordancia de la política de ambos países ha sido sellada de nuevo, y en esta concordancia —en ello se insiste expresamente en Berlín— se hallan incluidos todos los problemas que pueden ser de interés actual para la política europea. Los eventos de la guerra civil española, los problemas de la cuenca del Danubio y las deliberaciones sobre el proyectado pacto occidental han sido, por supuesto, materia principal de las conversaciones que han sostenido el ministro alemán en Roma.

Como era de suponer ya de antemano, no ha habido sensaciones. Es manifiesto que el viaje del barón von Neurath ha tenido, en primer análisis, el carácter de una visita para estrechar más el contacto entre ambos países, de acuerdo con lo es-

tablecido por el protocolo de Berchtesgaden del 25 de octubre del año pasado, que prevé expresamente estas entrevistas frecuentes y periódicas. Pero esta vez debe haber sido especialmente estrecho este contacto, como se desprende y queda subrayado ya por el hecho de que, además de las entrevistas de los hombres de Estado dirigentes, hayan tenido lugar numerosas conversaciones individuales entre los funcionarios superiores de ambos ministerios del Exterior, que se dieron igualmente cita en Roma. La tendencia es manifiesta: la colaboración italo-alemana en todos los problemas de la política europea debe descansar sobre la base más sólida posible a fin de asegurar la estabilidad de las relaciones mutuas también en cuanto se refiera a las posibilidades de desarrollo futuras. Por consiguiente, habrá que contar con un activo intercambio sobre el eje Roma-Berlin asimismo para todo el verano próximo. Es muy probable que el ministro alemán de Relaciones Exteriores haya preparado la entrevista entre Hitler y Mussolini, a la cual se ha referido ya repetidamente la prensa internacional. Es de suponer que esta entrevista tenga lugar en

territorio alemán ya antes del próximo verano. Contribuirá a convertir en una alianza fija las relaciones cordiales entre Alemania e Italia, como en muchas partes se cree? Estimamos que es imposible responder ya definitivamente a esta pregunta. Las tendencias interiores de la política de ambos países permiten colegir, sin embargo, que no es probable una tal evolución, que confirmaría la formación de un bloque europeo. A lo menos hasta ahora se han rehusado tanto en Roma como en Berlín tales tendencias, y de los últimos comunicados recíprocos, referentes al viaje a Roma del ministro alemán de Relaciones Exteriores, se desprende que la colaboración italo-germana no debe dirigirse desde el principio contra ningún otro país.

De regreso de su viaje a Roma, el ministro señor Göring había hecho una visita a Yugoslavia, donde tuvo lugar en Bled, residencia veraniega de los reyes yugoslavos, una entrevista entre el ministro alemán y el príncipe regente Pablo. El ministro Göring pudo así intercambiar ideas con el jefe de Estado yugoslavo inmediatamente después de

(PASA a la página 6)

EDITORIAL

EL IMPUESTO DE BENEFICENCIA

Durante los últimos tiempos se han venido formando sociedades colectivas o anónimas entre miembros de una misma familia para los efectos de que en caso de muerte del verdadero dueño del capital, no pueda cobrar el impuesto de beneficencia la tesorería respectiva. Para burlar la ley que impone un tributo sobre los legados o testamentos, se ha establecido la moda ya muy generalizada de formar esas sociedades y en tal caso desaparece el derecho de las instituciones de caridad. Tendiente a evitar este subterfugio existe ya un proyecto del diputado don Marcial Rodríguez, y además otro que la Secretaría de Salubridad y cuyos puntos principales adelantó LA TRIBUNA en su última edición tendiente a lo mismo, proyecto este último que examinará la comisión dictaminadora y que también ya fué revisado por el eminente jurista Lic. don Cleto González Víquez.

En resumidas cuentas de lo que se trata es de que no se pueda evadir el pago de ese impuesto ya sea con sociedades colectivas o anónimas o ya sea por otros medios. Ese tributo irá sin duda alguna a las cajas de la beneficencia nacional.

Esto en cuanto a la parte legal del problema. Pero en cuanto a la parte moral, a la parte patriótica, a la parte humanitaria nos parece que hay un exceso de celo por conservar aún después de la muerte la integridad de una fortuna. Y eso no es una práctica que asegure la vitalidad de ellas porque causan con tales procedimientos el descontento y provocan la

animadversión al egoísmo.

Un hombre que ha logrado amasar una riqueza, que ha encontrado la protección del Estado, de la sociedad y de las autoridades para conservarla, que ah disfrutado ampliamente de ella, no debe pensar en que aun después de su muerte esa fortuna debe ser intocable. Que en buena hora quede toda ella para los herederos porque ese es un derecho consagrado por nuestras leyes. Pero que al menos un pequeño porcentaje ingrese al fondo de beneficencia para el bien de la humanidad. Hace poco acaba de morir en los Estados Unidos el multimillonario Rockefeller. 750 millones de su capital fueron dedicados a obras de bien público, y al morir, no ha tratado de evadir ningún impuesto que sea en bien de la sociedad en donde vivió. Y ya no solamente en bien de esa sociedad, sino del mundo entero.

Nuestros capitalistas deben imitar ese ejemplo, y en lugar de buscar medios para rehuir el pago de un justo tributo, debieran ser los primeros en hacer legados a los hospitales, a las instituciones caritativas, ya que allí es donde se cuida por el bien de los desvalidos, de los enfermos y de los pobres.

Pero por lo visto será preciso reformar la ley. Y en ese sentido es que trabaja la Secretaría de Salubridad y en el cual también trabajará el Congreso.

Ojalá que esa ley sea justa. No una venganza, pero sí una ley recta que restablezca el derecho que se le ha querido quitar a la beneficencia nacional.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

28 DE MAYO

Roberto Koch, el insigne bacteriólogo alemán, murió en Baden Baden en 1910. A este eminente hombre de ciencia se le debe el descubrimiento del germen de la tuberculosis en 1882. En 1884 descubrió igualmente el bacilo comad del cólera morbo.

—Se cumple el 66o. aniversario del incendio de París y la derrota de la Comuna, que tuvo lugar el 28 de mayo de 1871.

—En 1369 nació en Catignola (Italia) Giacomo Attendolo, condottiero italiano, tronco de la ilustre familia Sforza.

—En 1759 nació en Heyes Kent William Pitt, el célebre ministro de Jorge III de Inglaterra que fué el alma de todas las coaliciones que se formaron contra Francia y Napoleón.

SU DESTINO HOY

El niño que nace hoy — 28 de mayo — generalmente tiene el privilegio de que lo quieran mucho desde que nace. Es muy afectuoso a su vez, de suerte que tendrá muchos amigos y muy buenos.

La vida del hogar es esencial para la felicidad de la mujer que cumple hoy años, siempre que los que vivan con ella sean personas de su agrado. Jamás permita que la ambición la haga olvidar o descuidar su hogar. Su razonamiento es por regla general atinado y convincente, y lo más probable es que tenga habilidad para conversar con amenidad. Su ingenio y buen humor hará que todos quieran oírle, pero debe cuidarse de hacer muchas confidencias. Como esposa y como madre las posibilidades para su felicidad no tienen límite.

Si usted es hombre y nació en esta fecha, probablemente es muy astuto. Tal vez es muy loco; pero llegado el caso, puede llegar a ser elocuente. Como orador, actor, dirigente político, agente de fincas raíces, o escritor, tiene buenas oportunidades de adquirir reputación.

esta fecha, probablemente es muy astuto. Tal vez es muy loco; pero llegado el caso, puede llegar a ser elocuente. Como orador, actor, dirigente político, agente de fincas raíces, o escritor, tiene buenas oportunidades de adquirir reputación.

Ordene sus trabajos de impresión a "La Tribuna"

LUCES DE LA HISTORIA



A UNA SEÑAL DE GASPARD MONK SE PRENDIÓ FUEGO A LA HOJARASCA... LA BRISA SOPLABA LA CANDELA Y EL HUMO ENTRE LA CIEVA.



DE ADENTRO LA VISTA ERA HORROROSA... LAS LLAMAS AMENAZANTES LAMIAN LAS PAREDES Y EL HUMO COMENZABA A LLENAR TODO.

¿QUÉ HORROR! ¿LLEGARÁ HASTA AQUÍ EL FUEGO?

CUIDADO CON LAS BOLLAS QUE REBOTAN EN LA PIEDRAS.

NO HAY TEMOR - PERO EL HUMO SI ES PELIGROSO.

POR LA UNION CENTROAMERICANA

Claman en Guatemala los órganos de la prensa

LA REALIDAD NOS INDUCE A RECONOCER CADA VEZ MAS LAS VENTAJAS QUE HABRIAN DE DERIVARSE DE LA UNION DE CENTRO AMERICA

Dice editorialmente "Nuestro Diario"

Los órganos de la prensa guatemalteca han abierto una verdadera campaña en pro de la unión centroamericana. "Nuestro Diario" acaba de publicar el editorial que NOVEDADES recoge en sus columnas, sin comentario de ninguna naturaleza, y que dice así:

"Casi siempre los juicios y las opiniones pesimistas con relación a los problemas unionistas, tienen por punto de partida la observación de la realidad. Se diría que al lado de las fantasías abstractas, en que se complace por lo común el pensamiento unionista, la realidad nos ofrece a cada paso los indicios abundantes de lo utópico que ellas son. Ello sucede de manera tanto más implacable cuanto nuestra contemplación de la realidad se hace desde los planos, en que acostumbramos hacerla.

Ahora bien, hay otro ángulo, desde el cual la realidad no sólo nos brinda otro panorama, sino que nos induce a reconocer cada vez más las ventajas que habrían de derivarse de la unión de las secciones de la América Central en una sola nación, al extremo de darles todo el alcance de imperativos. Y eso pasa, sobre todo, cuando en vez de enfocar la mirada hacia atrás, la dirigimos hacia adelante, tomando de punto de partida el hoy que vivimos. No podemos sustraernos a la fuerza de las comparaciones, por al cual el ayer siempre resulta perdido, en beneficio del mañana.

En efecto, aún con los ojos centrados exclusivamente en lo que fué, ninguna visión habría de ser completa, si no tuviera en cuenta por que fué. La causa fundamental de que la vida de las comarcas centroamericanas se desenvolviese en términos de aislamiento, que conforme cregran una actitud espiritual concorde, se convirtieran en hostilidad más o menos acentuada, la constituyó, antes que todo, la falta de medios de comunicación material.

"Estad siempre contentos" dice San Pablo.

Son muchas las personas que sufren de mal humor. Son infelices y hacen infelices a sus parientes, a sus amistades, a sus empleados y a todos cuantos con ellas tratan. Atribuyen su mal humor a lo que se llama mal genio y como se cree que "genio y figura, hasta la sepultura" no hacen nada por corregirse de tan serio defecto.

Aunque hay muchos casos de mal humor que, son de verdadero mal genio, y, por lo tanto, incurables, hay muchos otros, quizá los más, en que la iracibilidad y la violencia se deben a un mal funcionamiento del sistema nervioso. El exceso de trabajo, los disgustos y contrariedades en los negocios, las desgracias de familia, etc., debilitan los centros nerviosos, produciendo un desequilibrio que se manifiesta con frecuencia en mal humor.

No vale la pena estar de mal humor.—Con ello se sufre y se hace sufrir a los demás. Es sin-

to de un mal funcionamiento del organismo. Debe dársele atención inmediata, para evitar que el mal se agrave. Entonces es cuando hay que tomar vacaciones, ir al campo a disfrutar de un ambiente tranquilo y agradable, de una alimentación sencilla y sana, hacer ejercicio moderado. Con este régimen pronto se recuperan las energías perdidas y vuelven la alegría y el buen humor.

Para acelerar la obra que sólo la Naturaleza puede hacer completa, llévase un frasco de Fosfo-Kola, medicamento de mérito como reconstituyente, tónico y antineurasténico. La Fosfo-Kola se compone de extracto total de la nuez de kola, glicerosfosfato y gluconato de calcio, extracto de quinina roja y cafeína naciente. La Fosfo-Kola puede tomarse sin ningún peligro, lo mismo los ancianos, como los adultos o los jóvenes. Tiene sabor agradable. Su precio es módico y en cualquier botica del país se puede obtener.



Perseguido por las DOLENCIAS

DE HOMBRE UTIL convertido en un NEURASTENICO.-

CAUSADAS por los Trastornos Hepáticos

Si su Hígado le Funciona Mal, Si Ud. Sufre de Mareos, Si Ud. Tiene Mal Paladar, Si Ud. Siempre Está de Mal Humor, Si su Estómago no Funciona Bien,

— TOME —

- HEPATOSAL -

ACCION RAPIDA Y SEGURA

Díalo en todas las Boticas

Nuevos Laboratorios
BADILLA & LELEDÓN

CORDIAL HOMENAJE TRIBUTO AYER LA BRIGADA SANITARIA DE LA CRUZ ROJA A DON ALFREDO SASSO

Atentamente invitados asistimos anoche a un sencillo pero cordial homenaje que la brigada sanitaria de la cruz roja tributó al secretario general de la cruz roja costarricense don Alfredo Sasso, con motivo de su onomástico. Asistieron todos los miembros de la brigada "Alfredo Sasso" graduados el año pasado así como todas las señoras, señoritas y jóvenes que ingresaron este año con el fin de hacer su estudio. Ofreció el acto don Elias Calderón, profesor de esos cursos y propulsador como ninguno de la humanitaria obra de la cruz roja. En breves y elocuentes palabras ofreció el acto haciendo entrega de una magnífica pluma de

fuelle como testimonio de la simpatía y cariño que el grupo de estudiantes tiene por el señor Sasso.

Contó emocionado el festejado agradeciendo el obsequio y ofreciendo continuar la labor que se ha impuesto, en la que ha sido admirablemente secundado por este grupo de abnegadas personas. Seguidamente se sirvió un cocktail, brindándose por la prosperidad del agasajado.

NOVEDADES se une al homenaje tributado anoche a su distinguido amigo y colaborador a quien saluda cordialmente en el día de su cumpleaños, haciendo votos por su ventura personal.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Teléfono 2439

Gerente

que de ellas se desprenden, más la resistencia al ideal de unión que todo por lo porvenir. han desempeñado papel visible No queda inadvertido cómo en

SERA AUMENTADA LA POTENCIA DE LA PLANTA ELECTRICA DE EL CACAO PARA SIM

LAS BASES DEL CONTRA - PROYECTO SERAN MANTENIDAS POR LA JUNTA

MAL HARIAMOS SI PARA COMPLACER INTERESES COMERCIALES DE UNA EMPRESA. ATARAMOS AL PAIS POR MAS DE 10 AÑOS A UN CONTRATO

Dice en importantísima entrevista a "Novedades", don Alberto Chavarría, miembro director del servicio nacional de Electricidad

El señor director del Servicio Nacional de Electricidad nuestro muy estimado amigo don Alberto Chavarría se ha servido hacer nos muy interesantes declaraciones con respecto a los últimos aspectos de las discusiones que el contra-proyecto presentado por la junta nacional a la gerencia de las compañías unidas ha suscitado. El señor Chavarría nos ha dicho:

—Aún a expensas de los decires callejeros, es lo cierto que la Junta ha venido trabajando tesoneramente por dar fin a este asunto de las nuevas contrataciones. Ha habido indudablemente de parte de la compañía intención a aceptar los puntos que en nuestro contra-proyecto se establecen. Para formular las bases de nuestra contra-propuesta tomamos muy en cuenta los intereses del público que estamos no

Pasa a la Pág. OCHO

NUEVO ABONO A LA DEUDA DEL NATIONAL. — SIETE MIL Y PICO DE DOLARES FUERON PAGADOS ESTA SEMANA POR EL GOBIERNO DE ACUERDO CON LAS CONDICIONES del ARREGLO —

Mientras continúan los depósitos de oro en el Banco Nacional —

DESORDENES EN CATALUÑA

Continúa con gran violencia el movimiento anarco-sindicalista

SE RUMORA LA POSIBLE RENUNCIA DEL PRESIDENTE COMPANYS

PERPIGNAN, 28. UP — De varias partes de Cataluña han llegado noticias a la frontera que a pesar de la dura represión del movimiento anarco-sindicalista, por el gobierno de la Generalidad apoyado por las fuerzas enviadas a Cataluña bajo el mando del general Sebastián Pozas, desde Valencia, los desórdenes continúan con gran violencia en diferentes regiones. Los informes de fuente autorizada anuncian que el presidente Luis Companys está dispuesto a renunciar, aunque este rumor no ha sido confirmado. Sin embargo, en los círculos políticos se dice que nada de extraño tendría si la caída de Largo Caballero sería seguida por la del presidente de la Generalidad.

De acuerdo con las condiciones del nuevo arreglo a que se llegó para la atención del pago de intereses y amortización de la deuda del estado con el National City Bank, esta mañana el gobierno hizo un nuevo pago de la suma de siete mil quinientos dólares, que fueron girados a la orden de dicho banco. La cuota referida corresponde al corriente mes, ya que los propósitos de la secretaría de hacienda son los de hacer mensualmente esas cancelaciones y en tal sentido han sido giradas las instrucciones.

A la vez que así se procede, el gobierno continúa depositando en el Banco Nacional sumas en oro, o sean los intereses de la administración por el concepto para formar el fondo destinado al pago de las deudas externas de acuerdo con las condiciones que están siendo negociadas y acerca de las cuales hemos dado amplias informaciones, como también del resultado de las negociaciones.

LA DIRECCION DE OBRAS PUBLICAS EL PROYECTO

Sería más económico que el de las nuevas plantas

VARIOS TECNICOS LLEVAN A

Obras Públicas estudiará las posibilidades de mayor potencialidad de la planta de EL CACAO de Alajuela para ver de proveer de alumbrado eléctrico y fuerza motriz a las ciudades de Heredia, Santo Domingo y varias poblaciones intermediarias que necesitan esos servicios, aumentando el material de aquella planta con uno o dos dinamos de gran potencia, se ha pensado en esto, en la impresión de que llegando las líneas conductoras de fuerza de aquella planta hasta la ciudad de Alajuela, aumentarlas hasta

SERA AUMENTADA LA FLO DEL GOBIERNO EN E

LLEGA EL SABADO EL SRIO PANAMA

Reingresados a Costa Rica de Panamá por no llevar papeles en regla: Luis Mendoza y Claudio Quesada.

—Vare en Punta Quepos la bancha JULITA, sin consecuencias.
—Desaparecido misteriosamente un auto de don Antonio Hernández.
—El lunes próximo entran en

EL LUNES INICIA ACTIVIDADES EL DEPARTAMENTO DE PRESTAMOS PARA CONSTRUCCIONES

TODO ESTA LISTO PARA ESE OBJETO

Determinadas las condiciones de acuerdo con el reglamento aprobado

El lunes próximo, — se notó en forma oficial — iniciará actividades el departamento de "Préstamos para Construcciones" del Banco Nacional, con su oficina de técnicos para el control científico y económico de las obras que se construyan con auxilio de dineros de la institución. Bases básicas para hacer esos préstamos son: que la quinta parte de la renta o sueldo del favorecido con esos créditos respaldada a un pago completo de cuotas de intereses y amortización no menor de 100 colones mensuales; no excederán esos créditos del 50 por ciento del valor del terreno y de la construcción; los edificios no han de costar más del cuádruplo del lote en que se construya.

Consideraciones: lo primero, para evitar que gentes pobres o economizantes por el afán de poseer casa, méntanse en empresas de construcciones peligrosas que les sean ruinosas, perdiendo propiedad y dinero invertido; segundo, para que en todo caso, momento y circunstancia, el valor del inmueble tenga un valor real y positivo; tercero, para que las edificaciones sean levantadas en los perfectamente valorizados de las buenas zonas de la ciudad y sostenidas siempre precios garantizados.

La oficina técnica y de fiscalización del Banco vigilará porque las edificaciones sean construidas con arreglo a planos científicamente escogidos y aprobados por la misma, para que sean confortables e higiénicas.

PRECIO FIJO E INVARIABLE PARA LA

De carácter general la reforma a la ley de

INSISTIRA EL CONGRESO EN UNA COMPLETA INVESTIGACION EN EL ASILO DE

EL DIPUTADO CORTES FORMULARA LA GESTION EN TAL SENTIDO

NO QUIERE QUE QUEDE FLOTANDO NINGUNA DUDA EN EL AMBIENTE PUBLICO

Informamos en su oportunidad de una visita que con el secretario de salubridad pública hicieron al Leprosario de Las Mercedes los diputados Cortés y Jiménez Ortiz, a enterarse, personalmente, de denunciadas irregularidades en la marcha administrativa de ese establecimiento, y nos dice el primero de esos congresistas, señor Cortés, que si bien es cierto aparecen las cuentas llevadas correctamente, él insistirá para que, previo a la declaratoria del congreso autorizando el pago de ciertos créditos, sea practicada por expertos una completa y metódica investigación en estos asuntos, en la intención única y simple, de que no quede ninguna duda flotando en el ambiente público.

Se observa a primera vista la desorganización que ha habido en el Leprosario. Los edificios están en pésimo estado de conservación, seguramente que por el absoluto descuido que se ha hecho de ellos. Sin ser técnico puede apreciarse que no es aquel paraje aparente para un sanatorio de esa naturaleza. Debiera estar aislado; ojalá, como se ha pensado, en una

LA NOTA POLITICA

Antes de treinta días celebrará el partido comunista la convención reglamentaria en la que designará los candidatos a diputados. El líder de esa agrupación, representante don Manuel Mora, confirma esta noticia e interrogado acerca de si él, — como se rumora, — ocupará el primer puesto de la papeleta por la provincia de San José, nos dijo que eso dependía única y exclusivamente de la buena voluntad de los convencionalistas que serán los que libremente decidan en estos asuntos internos del partido. Que de su parte ocupará el puesto que se le asigne.

Su impresión es que el partido comunista permanece compacto. Más aún, estima que ha aumentado. Indica que el caso presentado en las últimas elecciones presidenciales no debe tomarse como norma de apreciación para medir las fuerzas de la agrupación, demostrando y comprobado como está que no menos de diez mil comunistas votaron para la candidatura del señor Beeche, en el afán sincero y único de derrotar al señor Cortés. Observa que en el asunto influyó muy directamente y sustancialmente, la inesperada circunstancia de cambio, obligado, de candidato, hecho ocurrido tan a última hora. El comunismo — advierte —, entrará de lleno en la lucha electoral próxima. Está organizado y en perfectas condiciones de combate. Téngase en cuenta que es el comunismo el único partido verdaderamente doctrinario que hay en la República y que, de tanto, la estabilidad de su cohesión es perfecta. La convención dispondrá si participamos independientemente en las elecciones en todas las provincias. Y, de hacerlo parcialmente, no tendríamos dificultades en ayudar y apoyar a aquellas candidaturas de elementos efectivamente demócratas de afinidad idealistas más aproximadas a las nuestras, esto haremos llegado el caso, sin convenios ni compromisos de ninguna naturaleza, en aquellas provincias en que no vaya el comunismo unido y solo.

isla deserta del golfo de Nicoya. La finca en que está el Leprosario, ha estado en completo abandono. No hay en ella cultivos. Toda es charral. Es una propiedad valiosa por lo próxima que se en-

cuentra a la capital de la república; deben ser aquellos buenos terrenos. Vale la pena que de ella el estado obtenga algún usufructo; por lo menos vendiéndola.

La faja elástica BON-TON

modelará su figura, ayudará sus movimientos, y la hará, en una palabra, una mujer elegante.

Pida Ud. únicamente fajas

BON-TON

Exclusivas de

"LA GLO... (LA TIENDA DE

SUMINISTRAR FUERZA MOTRIZ A ALAJUELA, STO. DOMINGO Y VARIAS POBLACIONES

OPRAS PUBLICAS ESTUDIA CTO RESPECTIVO

que el establecimiento de
plantas

EVAN A CABO EL ESTUDIO

Santo Domingo resultaría más económico que establecer nuevas plantas o reformar las existentes en esas ciudades y pueblos. Esta ha sido una idea que se le ha gerido al Ejecutivo y que es tomada en cuenta. Que se formalice este propósito en proyecto realizable depende, pues, del informe de los técnicos a quienes se encomienda tal estudio. En principio, la iniciativa pareciera practicable, más, repetimos, la verdad técnica de las cosas la dirán los expertos.

LA FLOTILLA MERCANTE NO EN EL PACIFICO

EL SRIO. DE HACIENDA DE ANAMA

dez López.
vacaciones las escuelas de Guanacaste y Purisarenas.
—Llegará el sábado de la entrante semana el secretario de hacienda de Panamá.
—El gobierno aumentará su flota mercante del Pacífico con dos unidades más.

COMPLETA INVESTIGACION para determinar el origen de las LESIONES TUBERCULOSAS

ACOGIO EL PROYECTO DEL EJECUTIVO. — CONSIDERASE QUE ALGUNAS DE SUS DISPOSICIONES SON MUY EFECTIVAS PARA LOGRAR EL CONTROL DEL IMPUESTO DE BENEFICENCIA

Un nuevo proyecto someterá la comisión dictaminadora —

En su edición de ayer informa nuestro colega "La Tribuna" que el presidente del consejo nacional de salubridad pública y protección social, doctor Peña Chavarría, remisión dictaminadora del congreso, remitió a la consideración de la comisión que estudia el proyecto del doctor don Marcial Rodríguez sobre efectividad en el cobro del impuesto de beneficencia, un proyecto elaborado por el consejo y estudiado por el ex - presidente González Viquez, sobre el mismo asunto. Las disposiciones del nuevo proyecto tienden, según da cuenta "La Tribuna", a hacer más efectivo el control en el cobro de dicho impuesto.

Esta mañana hemos sido informados que la comisión dictaminadora acogerá el proyecto del Ejecutivo y que con base en él y en el del doctor Rodríguez, elaborará un nuevo proyecto que someterá a la aprobación del congreso. Así las medidas que se dicten serán efectivas en todos sus aspectos y el cobro del impuesto no podrá ser burlado, que es lo que se persigue con esos proyectos.

DIPLOMA DE HONOR OTORGADO A LA BIBLIOTECA NACIONAL Por la Universidad de Chile

La dirección de la biblioteca nacional ha recibido el honor puntualmente en un hermoso diploma extendido por la universidad de Chile, la siguiente nota del presidente de la comisión organizadora de la primera exposición del libro americano y español. Dice así:

"Me es muy grato enviar a usted el diploma de honor que el jurado de la primera exposición del libro americano y español, organizada por la universidad de Chile, ha tenido la honra de otorgar a la biblioteca nacional de Costa Rica.

Dicho diploma lleva las firmas de los señores Juvenal Hernández y Enrique Marshall, rector y secretario general, respectivamente, de esta universidad y de los S/S. Adolfo Gana, Carlos Acuña y Euge-

enio Orrego, miembros de la comisión organizadora de la exposición.

El número de los anales de la universidad — que ya se encuentra en prensa — correspondiente al primer trimestre del presente año, está dedicado en su totalidad al torneo internacional, a cuyo éxito tuvo usted a bien contribuir eficazmente. Dicho tomo le será remitido apenas aparezca.

Renovándole los más sinceros agradecimientos de la universidad de Chile por su valioso aporte, saluda a usted con la más distinguida consideración, Adolfo Gana M., jefe de publicaciones y canales y presidente de la comisión organizadora.

Al Sr. Director de la Biblioteca Nacional de Costa Rica. Sen José.

SE PLANTEARA AL LLEGAR AL CONGRESO EL PROYECTO DEL EJECUTIVO

La impresión entre los diputados con respecto a esa iniciativa

Por nuestras funciones nos encontramos siempre cerca de las actividades políticas del congreso. Esto hace que conservemos buenas relaciones sociales con los diputados, y que en ciertos casos, tengamos facilidades para explorar por el ambiente parlamentario para anticipar en problemas de Estado, juicios, apreciaciones y comentarios, en los que rara vez fallamos. En esta forma hemos podido determinar la impresión de la mayoría de los parlamentarios, en la "conciencia" iniciativa ministerial para pagar a los maestros tuberculosos sueldos completos de retiro", a la que adversarán muchos de ellos. En estos instantes la idea no cuenta en la cámara con adeptos o simpatizadores suficientes, como para suponer o esperar una buena acogida. Desde luego, la situación puede reaccionar, de

ES UN MAGNIFICO AMBIENTE ENTRE LOS DIPUTADOS POR LAS ACTIVIDADES DEL SECRETARIO DE SALUBRIDAD PUBLICA. LA LECHE EN TODA EPOCA DEL AÑO

del impuesto de café

DE LAS MERCEDES TICA

estica ideal es

TON



ORIA"
DE MODA)

E. Crespo & Cía.

PLANTEARA LO RELACIONADO CON EL CAFE TERCERILLAS

Se anuncia una gestión

De ser reformada la ley del "impuesto de exportación al café" para ser cobrado ese gravamen "ad-valorem", piensan la mayoría de los diputados que esa legislación debe de ser de carácter o efectos comunes, con de apareamiento absoluto de la adición que favorece la exportación de las clases llamadas "tercerillas" que fija ese impuesto en 40 centavos, oro, por quintal, puesto que, por la equidad de pago a que obligaría el sistema, no precisan diferencialidades en el caso. Esto, además, evitaría muchas inconveniencias y gastos inconveniencias surgidas a veces por fáciles errores y apreciaciones en la calificación de los cafés (tercerillas) para la exportación y la erogación que impone el sostenimiento de la junta que se entiende con el control y fiscalización de esos servicios. Es lo lógico, lo razonable, sin embargo, comerciantes interesados en esos negocios, enterados de esta iniciativa, influyen en el ánimo de los congresistas para que no sea abolida esa ley suplementaria en la impresión, seguramente de que les iría mal, económicamente, sujetándose al pago de impuesto "ad-valorem" por consideraciones y cuentas que solo ellos se explican.

GRAVAMEN DE DOS CENTAVOS POR BOTELLA Y CONTROL SOBRE LA CALIDAD DEL PRODUCTO

Puntos fundamentales del proyecto que estudia el Ejecutivo

SU AUTOR HACE DECLARACIONES A NOVEDADES

El joven de la iniciativa para "control de salubridad de la leche" don G. Bernardo Chaves Brenes estudio que ha interesado al Ejecutivo, nos cita y nos impone de lo siguiente: Mi plan, no es monopolio. Simplemente de carácter científico - administrativo, para evitar criminales peculados atentatorios a la salud de las gentes. No soy yo, luego en materias higiénicas; son prominentes autoridades nacionales en esa ciencia las que han advertido y declaran enfáticamente que la causa de las diversas graves enfermedades gastro - intestinales que diezma en Costa Rica la población infantil, se producen por el consumo de leches adulteradas. Mi plan ordenará, higiénicamente, esta situación, procurando, además, una renta fiscal al Estado para aplicar exclusivamente a mejoras de servicios salubres. Recomiendo el establecimiento de laboratorios en las principales ciudades de la república para el examen diario y obligado de las leches. Certificada en esos centros la perfecta calidad del producto, los envases serán lacrados y entregados en esta forma a los expendedores que la venderán, por sí mismos, en mercados o puestos especiales en el centro de las pobla-

ciones, comercio que se hará a la vigilancia constante y estricta de inspectores de sanidad. Podrán establecerse tantos puestos de venta como las impongan las necesidades de distribución. Para los que burlen las disposiciones higiénicas que se tomen o contrabandeen con leche, se aplicarán fuertes sanciones descontables en cárcel; las reincidencias con presidio. Se establecerá un precio standar para la leche fijo e invariable para toda época del año con un gravamen nacional de dos centavos por botella vendida para atender a los gastos que impusiere el sostenimiento de estos servicios higiénicos y salubres. Por ejemplo, ese impuesto daría solamente por la ciudad de San José \$ 320.00 diariamente porque son 16 mil las botellas de leche que consume esta población. El impuesto, naturalmente, pesará sobre el consumidor, que lo pagaría indirectamente; quiero decir entraría en la cantidad del precio standar del producto. Un sacrificio insignificante, perfectamente justificado por la tendencia humana de la aspiración. Estos son los puntos fundamentales de mi iniciativa que puedo anticipar ha gustado al gobierno.

INDUDABLEMENTE ES UN MAGNIFICO ORGANIZADOR Y TIENE MADEIRA DE HOMBRE DE ESTADO, dice el diputado

Charpantier

Siempre, de 2 a 3, antes de la sesión, acostumbran los diputados reunirse en grupos y comentar los sucesos del día más saliente de la política nacional o internacional, como también todo problema de Estado interesante.

En uno de esos grupos llevaba la VOZ CANTANTE del comentario el diputado dominicense señor Rodríguez, y refiriéndose a la organización que se ha dado a las oficinas del consejo nacional de salubridad, se deslizo en elogios al hablar de la Auditoría de ese departamento de Estado por la forma admirable y científica de cómo se lleva allí la contabilidad.

Otros diputados expresaron también en el tono elogioso del señor Rodríguez, pero quien batió el record del entusiasmo fue el señor Charpantier, haciendo las siguientes declaraciones:

—Hasta hace poco conocí personalmente al doctor Peña Chavarría, secretario de salubridad pública. No me liga a ese caballero ni siquiera una amistad estrecha, cercana, amistad que para mí sería honrosa, pero le admiro por su esfuerzo y gran dinamismo. Siempre impulsado por un sentimiento de buena voluntad, laboriosísimo y esforzado, no hace reposos en inconveniencias y dificultades, llevando todas sus empresas a cabo. Indudablemente es un magnifico organizador. Lo he demostrado en toda actividad en las altas funciones oficiales a su cargo. Tiene madera de hombre de Estado; ahí, ni más ni menos, que una personalidad perfectamente PRESIDENCIABLE".

PAGINA de la MUJER

Rumbo a Panamá



Mañana se embarca en Limón en unión de la gentil señora doña Rita Pacheco de Contreras, la bella y distinguida dama doña Marta de la Espriella de Pacheco, quienes disfrutará de una corta temporada en la república del Sur. LA TRIBUNA les despide muy atentamente.

Sra. doña Marta de la Espriella de Pacheco

NACIMIENTO DE LA PRIMOGÉNITA EN EL HOGAR ARIAS-LEIVA

El estimado hogar de nuestros dilectos amigos don Victor Manuel Arias y su señora esposa doña Carmen Leiva, ha sido engalanado con el nacimiento de su primogénita, una linda y simpática heredera.

Compartimos con los jóvenes esposos, padres de la recién nacida la alegría al ser su hogar engalanado con el arribo de su hija primogénita, a la que le deseamos muchos años de vida y que sea guiada por los rayos de ventura de la estrella de la felicidad.

BAUTIZO

El día 20 de los corrientes fue presentada a la pila bautismal de la iglesia parroquial, en brazos de la dama doña Rafaelita Salas de Marin, la infantita del hogar de nuestros distinguidos amigos, don Luis Chavarría y su señora esposa Amable Rodríguez de Chavarría.

Fue impuesta con los nombres Irma Ana María del Socorro, y la ceremonia culminó con una fiestecita en honor a los invitados y en homenaje a la nueva cristiana.

Redactor Corresponsal

DE COLOMBIA

Procedente de Colombia llega el próximo sábado al país en compañía de sus hijos Sylvia y Jaime, la estimable dama doña Rosita Keith de Pradilla. Con el mismo motivo se le mañana a recibirla a Limón, su hermana le encantezadora señorita Dita Keith Alvarado. LA TRIBUNA le reitera su más atento saludo de bienvenida.

DUELO DE UN COMPAÑERO DE LABORES

—Con el sentimiento de la más viva pena fuimos informados del sensible fallecimiento en Barcelona, España, de la honorable matrona doña Agustina Hologado de Hernández, señora madre de nuestro querido compañero de labores y amigo muy distinguido de esta casa, don Paco Hernández. Se registra la triste desaparición de la extinta dama a la edad de ochenta años, después de una vida nobilísima y meritoria, modelo de virtudes hogareñas. NOVEDADES hace suyo el dolor del compañero y amigo de duelo igualmente que a su compañía y al resto de los demás deudos residentes en la Madre Patria, hasta donde les hacemos llegar las más expresivas y sinceras frases de condolencia.

CUMPLEAÑOS

Mañana celebra su primer cumpleaños el simpático amiguito Jorge Antonio Alvarado, hijo del estimable hogar de don Arturo Alvarado y su señora esposa doña Rómulo A. de Alvarado. Le deseamos muchas felicidades.

BIENVENIDA

Procedentes de Venezuela, ingresarán esta tarde a esta ciudad, la distinguida matrona doña Dorila Cabaldón de Picón, madre de la honorable señora doña Josefina Picón de Briceño Irigorry, sus hijas las señoritas Teresa María y Elena y su nieta la señorita María Cristina Dávila Picón.

Las estimables damas vienen con el fin de pasar una temporada en la capital en la residencia del representante diplomático venezolano honorable doctor don Mario Briceño Irigorry y su señora esposa.

Con especial complacencia anticipamos nuestro cordial saludo de bienvenida a tan aceptables viajeras, deseándoles que su estada en Costa Rica esté siempre colmada de amables satisfacciones.

La Familia Esquivel Bonilla

Invitan por este medio a sus amistades a la Misa que se celebrará mañana Sábado a las 7.30 a.m. en la Iglesia del Carmen, con motivo del primer aniversario de la muerte de su querida madre

DOÑA ARABELA BONILLA DE ESQUIVEL

San José, Mayo 28 de 1937.

ideal unionista en su concepción antigua, no ha de extrañar el fracaso. Esa misma concepción está en pugna con las realidades del presente y del mañana. Por lo mismo han de frustrarse también, los procedimientos con que se quiso realizarla y que al caso fueran los adecuados para los estados sociales en que se intentara enplazarlos.

"GARAGE ALFARO"

3128 — TELEFONOS — 3355



SERVICIO DE ENCOMIENDAS

La muy importante firma comercial de esta plaza BOTICA ORIENTAL, dice lo siguiente:

Señor Ernesto Borbón Mayo 12, 1937.

Muy señor nuestro: Los servicios de su empresa son muy eficientes. Estamos muy satisfechos de ellos.

P. BOTICA ORIENTAL, O. JIMENEZ, Subdirector.

Envíe usted también sus encomiendas por medio de esta empresa. Oficina en la Bomba de Gasolina de la Estación Central de Camiones. Teléfono 3777.

MOVIMIENTO EN ... POR LA UNION ...

(Viene de la PAGINA 2)

su entrevista con Mussolini. No se ha sabido ningún detalle de esta entrevista, de la cual tan poco fué informada de opinión pública alemana. Pero no es aventurado suponer que haya tenido por fin un nuevo acercamiento de Yugoslavia al eje Roma-Berlin. Hay que contar con que se harán nuevos empeños en este sentido, pues corren rumores de que en el curso de este verano se espera la visita de varios estadistas yugoeslavos en Berlin.

(Viene de la PAGINA 3)

ciertas instituciones y determinados intereses. Unas y otras, por imperativo de propia conservación habría de amoldarse, porque sólo dentro del cuadro de las realidades presentes y futuras pueden mantener su razón de ser. Sin duda, no querrán llegar a ese convencimiento de golpe; pero habrá de desplegar el esfuerzo para que lo adquieran cuanto antes. Y en tal esfuerzo se alcanzará el éxito con tanta mayor eficacia, cuanto más poderoso sea el influjo de las nuevas realidades.

Si se quiere hacer ambiente al

Ordena el gobierno el estudio del proyecto de reformas a la ley de accidentes del trabajo

RECIBIDAS POR LA OFICINA TECNICA LAS OBJECIONES QUE HACE A ALGUNOS DE LOS ARTICULOS LA DIRECTIVA DEL BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Sugiere que sean tomadas en cuenta algunas modificaciones, pues de mantenerse los artículos propuestos, algunos afectarían los intereses del Banco

Informamos en su oportunidad que el departamento de accidentes del trabajo había cometido a la consideración de la Oficina Técnica un proyecto de reformas a la ley de accidentes del trabajo. De acuerdo con una consulta al señor secretario de gobernación, el

jefe de la oficina técnica del trabajo, licenciado Pérez Treacy, sometió dicho proyecto a estudio de la directiva del Banco Nacional de Seguros que lo solicitó con el objeto de conocerlo y analizarlo.

La directiva del citado banco del Estado devolvió ayer en la mañana al jefe de la oficina técnica del trabajo el referido proyecto con un pliego de importantes observaciones. En dicho documento se objetan algunos artículos del proyecto y se sugieren modificaciones a otros. A la vez se hace ver que algunos de esos artículos en la forma en que están concebidos ocasionarían perjuicios al Banco, por razones que se exponen en el memorial.

Informado el señor secretario de gobernación de la respuesta y de las objeciones del Banco Nacional de Seguros, ordenó al jefe de la Oficina Técnica del Trabajo que se lleve a cabo un detenido estudio del proyecto y del memorial del Banco, pues con base en ese estudio será elaborado el proyecto que el Poder Ejecutivo eleva a la aprobación del Congreso. Ese estudio será muy completo. Y en cuanto a la elaboración del proyecto laborarán conjuntamente la Secretaría de Gobernación y la oficina técnica del trabajo.

El objeto del gobierno es someter el proyecto a la aprobación del congreso en la actual legislatura ordinaria en vista de la importancia de las modificaciones a la ley de accidentes del trabajo.

Y de acuerdo con esos propósitos, la oficina técnica del trabajo ha iniciado desde ayer la importante labor con el objeto de completar el referido estudio.

TELEFONO

4552

ACADEMIA DE BELLEZA

"EL FRANCÉS"

SECCION DEPORTIVA

EN MAGNIFICAS CONDICIONES LOS HEREDIANOS Y ARGENTINOS

El equipo Herediano que pasado mañana se enfrentará a los argentinos completó ayer sus entrenamientos. Todos los integrantes se encuentran en muy buenas condiciones y el cuadro está listo para afrontar el partido.

Viernes 28 de MAYO

El equipo Herediano que pasado mañana se enfrentará a los argentinos completó ayer sus entrenamientos. Todos los integrantes se encuentran en muy buenas condiciones y el cuadro está listo para afrontar el partido.

MUY BUEN RESULTADO HAN DADO LAS PRACTICAS DEL CUADRO QUE ALINEARA HEREDIA

Los dos se encuentran dispuestos para obtener la victoria —

EL PARTIDO ORION-CARTAGINES ANUNCIADO PARA AYER TAMPOCO SE LLEVO A CABO

Herediano, y la calidad del argentino.

El partido de exhibición entre Orión y Cartaginés, anunciado para ayer en la mañana en la sabana no se pudo llevar a cabo por no haberse presentado el Cartaginés. Los del Orión hicieron una práctica con la Gimnasia, que presentó el cuadro que ha venido entrenando Alvaro Castro y que se encuentra en muy buenas condiciones.

Inaugurado el domingo el campeonato provincial de futbol de Limón

El Herediano de esa ciudad derrotó al Limón S. C.

Con asistencia de numerosa concurrencia de aficionados se llevó a cabo el domingo en las horas de la mañana, la inauguración del primer campeonato provincial de futbol de Limón, habiéndose verificado, después de la juramentación de los equipos un lucido juego balompédico, el primero de la temporada, entre los cuadros Herediano y Limonense Sport Club. Durante el primer tiempo, el partido se desarrolló bastante pa- rejo. En la segunda se notó la

superioridad manifiesta del cuadro herediano que logró alcanzar un score de 4 tantos por cero de los limonenses. El próximo domingo toca jugar a las onceas Vesubio y Barcelona, equipos, como los dos anteriormente mencionados, de primera fuerza. En la afición privada creencia de que caerá el Barcelona ante los vesubianos. En el campeonato de primera división participarán seis teams, en el de segundas cinco.

LO QUE PENSAMOS LA NECESIDAD MANIFIESTA DE TRAER ENTRENADORES

Que siempre hemos vivido dormidos sobre los laureles que otrora conquistáramos eso nadie lo niega. Somos por temperamento un tanto indolentes. Esto es una resultante del ambiente tropical y exuberante en que nos desarrollamos. De aquí que haya muy poca medida dentro de nuestro yo, de nuestra idiosincrasia como pueblo. Pero esto no nos releva de la obligación imprescindible de ir buscando nuestros defectos y tratar de curarnos de ellos. En esta tarea, difícil por cierto, hemos de empeñarnos no con el objeto de ver resultados inmediatos, pero sí con la esperanza de que nos iremos depurando de ellos con el decurso del tiempo, a través de las generaciones. Veamos al presente, pero veámoslo con la mirada puesta en el porvenir, en el mañana que no es nuestro pero que indirectamente nos pertenece en nuestros descendientes.

Pero hecha esa introducción "ahorita no más nos la van a tirar de literaria y cursi, vengamos a situarnos en el plano de las realidades del momento. Dijimos en nuestra cuartilla de anterior que la actual temporada internacional confirmaba lo que dijéramos hace unos meses desde esta misma columna, o sea, que aquí seguimos jugando balompié como hace diez años. Y no otra cosa se ha probado con los dos juegos de cartagineses y libertos contra los argentinos. Y nos hemos ido quedando a la zaga por la falta de asimilación de técnicas más depuradas. Dijo el ex-capitán de la Gimnástica Mr. Bruce que la no traua de equipos extranjero habían estancado nuestro balompié. Otros comentan listas luego diéronle la razón y hoy esto es moneda corriente en decirlo. Pero también ha contribuido a este estancamiento la falta de dirigentes que conozcan la nueva técnica del futbol y que enseñen a nuestros jugadores los defectos que adolecen y les den la idea de cómo podrían remediarlos. Nos han hecho falta entrenadores.

La temporada actual nos deja un saldo favorable no en cuanto al número de pelotas que hasta ahora han metido en la red de Piva o de Zurlo nuestros forwards, sino en cuanto a que nos pomen de manifiesto nuestra insuficiencia, nos abre caminos a nuevas técnicas y nos indican los medios para lograrlas. Uno de estos medios es indudablemente, la contratación de uno o dos técnicos que vengan a dirigir a nuestros muchachos no ya sólo en futbol sino en otras actividades deportivas, al igual de cómo se está haciendo en la actualidad en casi todos los países donde a la cultura física se le da el valor que merece. Aquí donde hay entusiasmo desbordante por el futbol, por el basket y por otros juegos, se malogra ese entusiasmo que es fuerza rigurosa por la incuria de quienes deberían preocuparse por imprimirle un nuevo sentido a esa fuerza viva que, repetimos, se pierde en el océano de la indiferencia de los grandes o bien, ante el caos que engendra la mediocridad. Este asunto merece ser abordado más ampliamente. Por ahora lo planteamos. Seguiremos insistiendo seguros de que lo tanto majar el hierro frío que yace sobre el yunque del ambiente, allí donde llegará a calentarse.

Los mejores retratos los hace *H. Hernández*

Como integraría Ud. el equipo que jugará el domingo?

Don Juan Rafael Chavarría dice: La selección a base del Herediano a mi juicio debería ser presentada así: Portero: Calleja; defensas: Milton y Lizano; medios: Salazar, Varela y Morales; delanteros: Buroy, Neco, Pizote, Moerra y Feluco.

Juan Rafael Chavarría V.

Potente cuadro de amateurs enviará Argentina a Dallas. — El once lo integrarán entre jugadores de quinta y cuarta especial de los grandes clubs bonaerenses

(Por Insiders II)

Habiéndose solucionado todas las dificultades Argentina enviará de acuerdo con las bases del Torneo de Dallas, un once amateur que la represente, para ello los dirigentes están estogicando entre los jugadores de quinta y cuarta división especialmente a aquellos que se encuentran más cerca de esas reglas, y como en esas divisiones nombradas los hay que solo reciben vaticos, a no dudarlo ellos son los que se escogerá para cumplir ese compromiso con que a la vez se estimula sus entusiasmos.

Como se dará cuenta nuestra afición, lo que los argentinos realmente enviarán será una QUINTA DIVISION y en que a-

puros pondrá a más de un cuadro que se cree juega el balompié... ¿qué tal serán las primeras bonaerenses?

VELEZ SANSFIELD, está librando una campaña brillante en el campeonato del presente año, sobresaliendo hasta el momento su meta Rothman, que junto con De Dovitis delantero, constituyen baluartes máximos del fortín.

LOS GOLEADORES ARGENTINOS, continúan haciendo de las suyas, y como aquí se ha venido diciendo que el futbol argentino es de un preciosísimo matemático pero sin goleadores o rematadores, en vista de que los mendicinos no traian, quien tales ideas tenga por lo que ve-

mos en los visitantes lo creemos errado y si no, veamos a continuación una lista pequeña de algunos de los perforadores de red. Barrera, (Racing); Varallo, (Boca Juniors); Picari, (Lanus); Providente, (Boca); Erico, (Independiente); De Dovitis, (Velez); Orsi, (Platense); Mata, (Lanus); Noguera, (Velez).

Y conste que esta lista no aparece BERNABE FERREIRA el de shut legendario conocido por el mote de la FIERA, cañoncito RONGO, SCOPELLI MORENO, Naón, Cherro etc. todos ellos son más o menos maravillas en el remate desde cualquier distancia y ángulo como también en el tiro suave y colocado.

"INDIERS II"

LAMPARAS

(COLGANTES Y DE MESA)

NO COMPRE LAS SUYAS SIN ANTES VER EL NUEVO SURTIDO QUE ACABAMOS DE RECIBIR.

GRAN BAZAR "LA CASA"

GIL & HERNANDO

Formidable Bombardeo Aéreo a Valencia

rios edificios en la población de Orduña están en llamas como se puede ver de las alturas ocupadas por los rebeldes, pero debido a la distancia no es posible juzgar la extensión de la conflagración y de los daños causados. Aproximadamente trescientos vascos fueron muertos y centenares heridos y el enemigo perdió además 80 prisioneros en una feroz batalla que se desarrolló en las horas de la madrugada de hoy, cuando los contrarios lucharon encarnizadamente con cuchillos de trincheras, bayonetas y culatas de sus rifles. Este combate se desarrolló por la posesión de las líneas enemigas al este de Orduña, cuando el alto mando vasco envió cinco batallones adicionales desde Bilbao para mantener estas importantes posiciones a toda costa para impedir el movimiento envolvente de las fuerzas del general Mola. Los cinco batallones llegaron durante las horas de la noche y sigilosamente se acercaron a las posiciones de los nacionalistas, habiendo ya comenza-

do a cortar los alambrados delante de las trincheras cuando los nacionalistas abrieron el fuego. Docenas de los vascos fueron cogidos en la mortífera cortina de fuego de las ametralladoras nacionalistas y muchos cayeron dentro de los mismos alambrados, enredados e imposibilitados de extricarse. En seguida los rebeldes se lanzaron sobre los enemigos y se desarrolló un combate cuerpo a cuerpo con una ferocidad sin precedente en esta guerra civil. Entre tanto el terrible bombardeo aéreo de los aviones nacionalistas continúa en las comunicaciones de retaguardia de los vascos y la artillería está cubriendo las posiciones de los defensores con una lluvia de granadas explosivas para desalojarlos.

HENDAYA 28. UP — Informes oficiales del alto mando nacionalista aseguran que los vascos están abandonando la población de Orduña y que han incendiado la población.

BOMBARDEO DE UN BARCO DE GUERRA ITALIANO EN PALMA DE MALLORCA

ROMA, 28. UP. — El correspondiente

COMPLETA

acuerdo con las razones que expone el Ejecutivo al presentar el respectivo proyecto de ley. El caso que los educadores enfermos son unos sesenta. El reconocimiento completo de sueldos a esos pacientes significaría para el Estado un gasto extra de 75 mil millones anuales, por lo bajo. Y, surge la duda, de si todos ellos han enfermado por razones e debilitamientos orgánicos causados por excesos de trabajos profesionales, tenida en cuenta la circunstancia de que la mayoría de los pacientes son gentes jóvenes con uno, dos y tres años únicamente de labores en el magisterio. Comentando: no puede atribuirse, pues, que en esos casos, el terrible mal tenga o pueda tener origen en aquella circunstancia, que sería la ÚNICA RAZÓN PERFECTAMENTE JUSTIFICADA para otorgar a los enfermos aquella gracia del estado. Por esto es que, en principio, la mayoría de los diputados no aceptan la iniciativa.

sal de la agencia oficial noticiosa en San Juan de Luz informa que en el bombardeo aéreo ejecutado por la aviación roja sobre Palma de Mallorca ayer, uno de los barcos de guerra italianos anclados en el puerto fué alcanzado por uno de los proyectiles. En estos momentos se ignora el nombre de la unidad, pero se espera que Italia protestará contra el ataque.

FORMIDABLE BOMBARDEO AEREO DE VALENCIA ESTA MADRUGADA

VALENCIA, 28. UP. — Extraoficialmente se anunció que cuarenta y dos personas resultaron muertas, sesenta y siete heridas de gravedad, cuarenta y cinco con lesiones superficiales y treinta edificios de Valencia destruidos cuando un escuadrón de aviones de bombardeo nacionalistas arrojaron gran cantidad de bombas sobre esta ciudad. El marco mercante inglés PINZON, de la línea McAndrew, que se encuentra actualmen-

te en el puerto fué alcanzado por una de las bombas y sufrió algunos daños, resultando herido uno de los tripulantes. El cónsul inglés informa que las averías del barco aludido no son de gran importancia.

DESTRUIDA LA LEGACION PARAGUAYA EN VALENCIA POR EL BOMBARDEO DE ESTA MADRUGADA

VALENCIA, 28. UP. — La legación paraguaya fué destruida por una bomba aérea durante el violento bombardeo de esta madrugada, y hasta ahora se sabe que resultó un muerto y varios heridos cuando una bomba de calibre grueso y de un peso de cien kilogramos penetró al edificio por el tragaluz en el techo, estallando con una explosión terrible. Las paredes se derrumbaron sobre los residentes que estaban dormidos, y al medio día de hoy trabajadores todavía están removiendo los escombros para ver si la bomba causó vícti-

mas adicionales.

AUMENTA EL NUMERO DE VICTIMAS EN EL BOMBARDEO DE VALENCIA

VALENCIA, 28. UP. — Informase que el cónsul paraguayo, Carlos Dupuy, su esposa, hermana y cuatro niños escaparon de la muerte en el bombardeo de la madrugada, pero el número de muertos en el consulado aumentó a siete. Hasta ahora se han identificado más de setenta cadáveres, y se teme que el número de víctimas pasará de doscientas. Observadores militares aseguran que los aviones enemigos venían de Palma de Mallorca.

DECLARARONSE EN HUELGA LOS OBREROS EN LOS CAMPOS PETROLEROS MEXICANOS

CIUDAD DE MEXICO, 28. UP.

A la media noche los líderes obreros ordenaron la huelga de dieciocho mil trabajadores en los campos de petróleo en toda la nación y es paso inevitable si no interviene el presidente Cárdenas en persona. En cuanto al público automovilista se refiere la huelga ya comenzó, pues las estaciones de gasolina ya no tienen combustible y numerosos taxis dejaron ya de circular en las calles.

CONJURADA...

(VIENE de la página UNO) — rada la crisis, se dispuso hacer pública la crisis, de simpatía al canciller señor Jiménez Ortiz, quien se mantendrá en la posición que hasta ahora ha ocupado con singular acierto.

NOVEDADES celebra sinceramente la solución que se ha dado a este incidente, y felicita por ello a ambas partes.

ULTIMO PARTIDO DEL INDEPENDIENTE

ESTADIO NACIONAL

DOMINGO 30 DE MAYO A LAS 10 EN PUNTO

Alejandro MORERA

llevará la línea delantera, y

CALLEJA

defenderá la puerta del

“HEREDIANO”

que es el único equipo que ha batido al

“INDEPENDIENTE”

y que con el formidable cuadro que va a presentar, le toca EMPATAR la temporada que finaliza con este maravilloso partido

Tribuna \$5.00 - DAMAS \$2.00 - SOL \$2.00

Mutualidad \$0.10

Teatro CASTRO

HOY a las 7 y 30 p. m.—Reaparición de los célebres GREGORY RATTOFF, LAWRENCE TIBBETT, etc., en la muy gustada cinta

“BAJO TU HECHIZO”

ENTRADA ... C 0.30

LAS BASES DEL

(Viene de la PÁGINA 4) — ralmente y legalmente obligados a defender; sin embargo, ello no nos privó de contemplar los intereses de las empresas, o sea de la contra-parte. Se ajustan las nuevas tarifas a base científica definida, a observaciones de orden técnico perfecto en la medida de las posibilidades que para esta clase de estudios poseemos en el país y aun superando esos medios, puesto que quienes laboraron con ellos han puesto todo su esfuerzo y buena voluntad en esta obra de positivo esfuerzo por sentar la fuerza de la razón y de la justicia.

Nosotros no podemos cruzarnos de manos ante las demandas de las compañías. Estamos para defender los intereses nacionales; el espíritu que informó a los legisladores; que echaron las bases de este organismo fue el de que por su medio se procediera a la nacionalización de las fuerzas eléctricas; mal haríamos nosotros si procediéramos, para complacer los intereses comerciales de una empresa en atar al país por más de diez años a un contrato, a sabiendas de que con el progreso enorme que día a día logra la electricidad y a las posibilidades económicas que entregáramos, prácticamente pondríamos el porvenir de la nación a merced de quienes han podido, gracias a su poder, del que casi por milagro nos hemos salvado, los ticos, hacer legislar para ellos exclusivamente en otros países.

DOMINGO. — ESTRENO!

RAVENTOS y ADELA

NINO MARTINI, en

“CANTA, BANDOLE-RO, CANTA”

(The Gay Desperado) Triunfal EXITAZO!

RAVENTOS

HOY. — 3, 7 y 8.45

Formidable Re-estreno en ESPAÑOL!

LINA YEGROS y RAMON DE SENTMENAT, en

“EL OCTAVO MANDAMIENTO”

La película española que triunfó rotundamente!

ENTRADA. 0.60

MAÑANA. — ESTRENO!

“BALNEARIO DE MODA”

(Palm Springs)

ADELA

7 y 8.45 — 0.30 GLADYS GEORGE, en

„LA INDESEABLE”

Mañana: “TRES HURRAS AL AMOR”

HOY! ¡Viernes 28 de Mayo.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60 EDWARD ARNOLD, en: EL HOMBRE DE LOS DIAMANTES

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60 EDWARD TUBER, en:

CAPULLITOS DE ABRIL

Además: Estreno de Revista Paté. Estreno de la extra: HUSARÉS DE MAR

AMERICA

A las 8.45 — A petición: TANGO LORCA'S MUSIC-HALL, presenta:

UN ENSAYO DE LA “VIUDA ALEGRE”

ENTRADA C 2.00

MODERNO

3, 6.45, 8.45 — 30 Jeanette Mac Donald y Nelson Eddy, en: OH MARIETTA

LIBANO

7, 8.45. Ent. continua. —30 Kay Francis y Leslie Howard, en:

ESPIONAJE

KEITH

7, 8.45. Ent. continua. —30 La película premiada!! BAJO EL PUENTE

IDEAL

6.45, 8.45. Ent. continua. 30 Eleanor Powell, en: NACIDA PARA el BAILE